
Welcome to the 22nd CFFF Memorial Ceremony (2025) 
 
Please review the list and schedule of events and activities to take place over the duration of 
the Memorial Weekend. While in the nation’s capital, we hope you will have an opportunity to 
visit the many sites and museums. To find out more visit www.ottawatourism.ca. 
 
We ask that all those attending respect the Families of the Fallen at all times while in Ottawa. 
 
1) Friday, September 5th – City of Ottawa Fire Services Memorial, City Hall, 110 Laurier Ave. 

The ceremony begins at 12:00 pm. The Ottawa Fire Community Foundation invites all visiting 
Fire Service members to attend the annual memorial in recognition of Ottawa Fire Service 
members who have passed away since 2024. 

 
2) Friday, September 5th – Firefighters Memorial Ride to Ottawa in Support of CFFF 

The Toronto Professional Firefighters Celtic Society invites you to join them at the Canadian 
Firefighters Memorial (CFM), 200 Lett Street to welcome Canadian firefighters who have 
cycled from Hamilton to Ottawa as a fundraiser for the CFFF. Their estimated time of arrival 
at the CFM is 4:30 pm. For more information: https://www.celticfireride.ca/ride-history. 

 
3)  CFFF Merchandise Store 

Located in main lobby in the Delta Ottawa, 101 Lyon Street. 
Hours of operation: Friday, Sept 5th (4:00 pm – 9:00 pm); Saturday, Sept 6th (8:30 am – 7:00 pm) 
and Sunday, Sept 7th (At the conclusion of the memorial Ceremony until 2:00 pm). 

 
4) Friday, September 5th – CFFF Hospitality Event 
 Located on the Penthouse level of the Delta from 7:30 pm – 11:30 pm. Open to ALL family, 

fire service members and guests. 
 
5) Saturday, September 6th – Ceremony Briefing and Headdress Party Rehearsal (at 9:30 am) 
 Located at the intersection of Lett St. and Wellington St., LeBreton Flats. The following Fire 

Service members are encouraged to attend. 

 Firefighters who wish to learn or brush up on their parade drill. Active and retired 
military fire service members will review basic drill at the halt and on the march. 

 Fire service flag party participants under the direction CFFF Colour Guard 
commander, Peter Roy-Smith. Please bring flags, axes, and pikes. 

 Fire Service Honour Guard under direction of the Parade commander and 
Ceremony director, John Sobey (CAF & OFS Ret’d), CWO (RCAF Ret’d) Bruce Paradis, 
Maj (RCAF Ret’d) Martin Rousseau and CWO (RCAF) Troy Noseworthy. 

 Uniforms are NOT required for the rehearsal. Please dress for the weather. 
 Pipers and drummers will meet under the direction of Calgary Fire Pipe Major Owen 

Bonnar, owen_bonnar@hotmail.com for further information. 
 
6) Parliament Hill Tours and CFFF Meet and Greet – Saturday, Sept 6th (11:00 am – 6:00 pm) 

CFFF Ambassador Céline Guerin and the SAA-CS Fire Prevention and Emergency Preparedness 
will host our firefighters and families “Meet and Greet” sponsored by M&L Supply. 

 PLEASE NOTE: All the visitors are required access through the new visitor welcome 
center. https://lop.parl.ca/sites/Visit/default/en_CA/HOC. 

 The hospitality event will take place in Room 025-B, West Block, from 11:00 am to 
5:30/6:00 pm. 



 Photo ID is required. To assist Parliament Hill Police, it helps to be wearing the CFFF pin which 
can be purchased at the CFFF store located in the Delta Ottawa Hotel, 101 Lyon St. North. 

 Tours specific for CFFF participants of the West Block (New House of Commons) will be 
arranged for 1:15 pm (English), 1:45 pm (English), 2:15 pm (English), 2:45 pm (French or 
English), 3:15 pm (English) and 3:45 pm (English). 

 Private tours for the families can also be booked. For further information or to reserve a 
tour, contact Céline by e-mail at fire-feu@parl.gc.ca. 

 
7) Pints and Pipers – Saturday evening, September 6th 

 Please join us at the Royal Oak, 180 Kent St. as the pipers and drummers perform on the 
patio with families and firefighters. 

 
8) CFFF Parade Muster – Sunday, September 7th 

 The 22nd Canadian Fallen Firefighters Memorial Ceremony will take place at the Canadian 
Firefighters Memorial (CFM), LeBreton Flats. 

 Fire Service personnel wishing to participate in the ceremony are requested to appear in 
full dress uniform with medals and head dress. 

 Muster point is located on Commissioner at Wellington streets, across from the National 
Archives of Canada. 

 Fire Service Honour Guards and Bands please arrive no later than 9:30 am. 
 Remember to turn off or place on silent all electronic devices. 
 Sunglasses are not to be worn. 
 No white gloves except for colour and vigil party members. Cap badge shrouds are not 

required. 
 In the event of inclement weather, departmental/service raincoats may be worn. 

 
9) Participating Pipers and Drummers  

Please see message from CFFF/Calgary Fire Pipe Major, Owen Bonnar. 

Pipes & Drums: Mandatory practice to be held at 9:30 am on Saturday Sept 6th, 2025. Please 
meet at the Memorial site no later than 9:00 am. Tunes for the mass Pipes & Drums march 
will be: 
 
2/4 
Mari’s Wedding 
High Road to Gairloch 
Barren Rocks of Aden 
 
4/4 
Scotland the Brave 
Rowan Tree 
Wings 
 
3/4 
Amazing Grace 
 
Any questions or concerns, or to state your attendance, feel free to call or email Owen 
Bonnar; owen_bonnar@hotmail.com or 1-403-680-7818. 
 

For further enquiries, e-mail ceremony@cfff.ca 



Bienvenue à la 22e Cérémonie commémorative annuelle de la FCPMS (éd. 2025) 
 
Ci-après la liste et l’horaire des événements et activités qui se tiendront durant la fin de semaine 
commémorative de la Fondation canadienne des pompiers morts en service (FCPMS). Nous 
espérons que, lors de votre visite parmi nous dans la capitale nationale, vous saurez profiter 
des nombreux sites et musées qui y sont offerts. Pour en savoir plus, visitez 
www.tourismeottawa.ca. 
 
Nous demandons à tous les participants d’être courtois et respectueux envers les familles des 
disparus lors de leur séjour à Ottawa. 
 
1) Cérémonie commémorative du Service des incendies d’Ottawa  

Le vendredi 5 septembre – Hôtel de ville, 110 Av Laurier 
La cérémonie débute à 12 h. La Fondation communautaire des pompiers d’Ottawa 
(cf. Ottawa Fire Community Foundation) invite tous les membres du service d’incendie en 
visite à Ottawa, à bien vouloir se joindre à la cérémonie commémorative qui rendra 
hommage aux pompiers d’Ottawa décédés depuis 2024. 

 
2) Arrivée à Ottawa de la Randonnée commémorative des pompiers en soutien à la FCPMS 

Le vendredi 5 septembre 
La Toronto Professional Firefighters Celtic Society vous invite à vous joindre à elle pour 
accueillir, sur le site du Monument aux pompiers canadiens (MPC), situé au 200, rue Lett, 
les pompiers canadiens qui auront parcouru à vélo la distance entre Hamilton et Ottawa afin 
de recueillir des fonds pour la FCPMS. Leur arrivée au MPC est prévue vers 16 h 30. Pour plus 
d'informations : https://www.celticfireride.ca/ride-history (en anglais). 

 
3) La Boutique de produits et souvenirs de la FCPMS 

Situé dans le hall principal du l’hôtel Delta Ottawa, 101, rue Lyon, les heures d’ouverture de 
la Boutique sont comme suit : 
 le vendredi 5 sept / 16 h – 21 h; 
 le samedi 6 sept / 8 h 30 – 19 h; 
 le dimanche 7 sept (suivant la cérémonie jusqu’à 14 h). 

 
4) Réception d’accueil de la FCPMS  

Le vendredi 5 septembre (19 h 30 - 23 h 30) 
 Penthouse, Delta Hotel. Sont admis toutes les familles, les membres du service d’incendie 

et les invités. 
 
5) Exposé sur la cérémonie et répétition du défilé 

Le samedi 6 septembre à 9 h 30. 
Les membres du service d’incendie sont invités à se rassembler à l’intersection des rues Lett et 
Wellington, sur les plaines LeBreton. Les consignes suivantes sont à prendre note : 

 Nous encourageons tout pompier désirant apprendre/parfaire leur exercice 
militaire (drill) à bien vouloir se joindre à cette répétition. Des membres actifs et 
à la retraite du service d’incendie militaire passeront en revue les rudiments de 
base de la marche militaire. 



 Les participants agissant comme gardes de drapeau seront sous la direction du 
commandant de la Garde d’honneur de la FCPMS, M. Peter Roy-Smith. SVP 
apporter drapeaux, haches et hampes. 

 Tous les autres pompiers formant la garde d’honneur seront sous la direction du 
commandant du défilé et directeur responsable de la cérémonie, M. John Sobey 
(FAC & SIO ret), assisté par l’Adjuc (ret) Bruce Paradis, et du Maj (ret) Martin 
Rousseau et de l’Adjuc Troy Noseworthy des FAC. 

 Le port de l’uniforme n’est PAS requis durant la répétition. SVP vous vêtir en 
fonction de la météo. 

 Tous les joueurs de cornemuse et de tambour seront sous la direction du 
cornemuseur-major Owen Bonnar de Calgary (owen_bonnar@hotmail.com pour 
plus d’informations). 

 
6) Séance d’accueil de la FCPMS 

Le samedi 6 sept, 11 h – 18 h 
L’ambassadrice de la FCPMS Céline Guérin, de la Prévention des incendies et planification des 
mesures d’urgence du Bureau du sergent d’armes et de la sécurité institutionnelle (SAA-CS) 
de la Colline parlementaire, sera l’hôte de la Séance d’accueil des pompiers et familles 
sponsorisé par M&L Supply. 
• VEUILLEZ NOTER : Tous les visiteurs doivent accéder par l’entrée du nouveau Centre 

d’accueil des visiteurs (https://lop.parl.ca/sites/Visit/default/fr_CA/HOC?) 
• L’accueil aura lieu à la salle 025–B de l’édifice de l’Ouest, de 11 h jusqu’à 17 h 30/18 h. 
• Une pièce d’identité avec photo est requise. Pour faciliter le travail des agents du Service de 

protection parlementaire, le port de l’épinglette de la FCPMS peut aider (épinglette que 
vous pouvez vous procurer à la Boutique de la FCPMS à l’hôtel Delta). 

• Des visites de l’édifice de l’Ouest (nouvelle Chambre des communes) spécialement pour 
les invités de la FCPMS seront organisées comme suit : 

o 13 h 15 (en anglais), 
o 13 h 45 (anglais), 
o 14 h 15 (en anglais), 
o 14 h45 (en français et/ou en anglais), 
o 15 h 15 (en anglais), et 
o 15 h 45 (en anglais). 

• Des visites privées pour les familles peuvent également être réservées. Pour plus de 
renseignements ou une réservation, contactez Céline par courriel à Fire-feu@parl.gc.ca 

 
7) Chopes et cornemuses au Royal Oak  

Le samedi soir, 6 sept 
Venez vous joindre à nous au Royal Oak, 180 Kent St., où les cornemuses et les tambours se 
feront entendre sur la terrasse en compagnie des familles et des pompiers. 

 
8) Rassemblement en prévision du défilé de la FCPMS 

Le dimanche 7 sept 
• La 22e Cérémonie annuelle à la mémoire des pompiers canadiens se tiendra sur le site du 

Monument aux pompiers canadiens (MPC), sur les plaines LeBreton. 
• On demande à tout membre d’un service d’incendie participant à la cérémonie de paraître 

en uniforme avec médailles et couvre-chef. 



• Le point de rassemblement est la rue Commissionner, à l’angle de la rue Wellington, non 
loin à l’ouest de l’édifice des Archives nationales du Canada. 

• Les gardes d’honneur et les musiques des services d’incendie sont priées d’être en place 
dès 9 h30. 

• N’oubliez pas de fermer/placer en mode « silence » tous vos appareils électroniques. 
• Le port de verres fumés est interdit. 
• Le port de gants blancs est interdit, sauf pour les membres des escortes de drapeaux. 
• En cas de météo changeante, le port d’un imperméable de service est accepté. 

 
9) À l’intention des cornemuseurs et joueurs de tambour participants 

Prière de consulter le message du cornemuseur-major de la FCPMS, Owen Bonnar de Calgary. 
 
Cornemuses & Tambours : Une répétition obligatoire aura lieu le samedi 6 septembre 2025 
à 9 h 30. Veuillez vous présenter sur le site commémoratif (MPC) au plus tard à 9 h. Les 
musiques pour le défilé des cornemuses et tambours seront les suivantes : 
 
2/4 
Mari’s Wedding 
High Road to Gairloch 
Barren Rocks of Aden 
 
4/4 
Scotland the Brave 
Rowan Tree 
Wings 
 
3/4 
Amazing Grace 
 
Pour toutes questions ou plus d'informations, ou si vous souhaitez confirmer votre présence, 
prière de contacter Owen Bonnar par courriel à owen_bonnar@hotmail.com ou téléphone 
au 1-403-680-7818. 
 

Pour plus d’information… par courriel à ceremony@cfff.ca 


